

Martes 20 de Diciembre 2022

Número 1004

La Carta en formato PDF

La Fundación en



y



La aplicación de la Fundación disponible en [Appstore](#) y [Google Play](#)

— Colaboro con la Fundación Robert Schuman —

Todo el equipo de La Carta le desea una Feliz Navidad y un Próspero Año Nuevo. Le agradecemos su fidelidad y nos volveremos a encontrar el 9 de enero de 2023.

Temer el estancamiento

Autor : Simon Serfaty



Tras diez meses de guerra en Ucrania, quién sabe lo que nos espera mientras la Rusia de Putin sigue amenazando a Ucrania y a sus partidarios con una escalada. A la luz de la experiencia pasada, es hora, según Simon Serfaty, de ser realistas, es decir, de comprender el camino que llevamos y, si es necesario, encontrar una salida aceptable para todas las partes antes de que sea demasiado tarde.

[Leer más](#)

Sumario

En portada : Editorial **Fundación** : Reactivación - Energía **Consejo Europeo** : Conclusiones **Ucrania/Rusia** : Ayuda - Sanciones - Reconstrucción - Holodomor - Eurobarómetro - Consejo de Europa - Premio **Comisión** : Agricultura - Turquía/Refugiados **Parlamento** : Eslovenia/Debate - Presupuesto - Transparencia **Consejo** : Pesca - Hungría - Fiscalidad - Energía **Triálogos** : Prioridades/UE - Digital - Justicia - Anti-terrorismo - Asilo - Igualdad/Remuneración **Diplomacia** : Asia/Sud-Este - Estados Unidos - G7 - Asociación oriental **BCE** : Política monetaria **Agencias europeas** : Espacio **Energía** : Carbono - REPowerEU - Renovables - Azerbaiyán **Dinamarca** : Gobierno **Irlanda** : Gobierno **Eslovaquia** : Gobierno **Suecia** : Presidencia/Consejo **Kosovo** : Adhesión/UE - Visados **Consejo de Europa** : Violencia/Mujeres **Estudios/Informes** : SURE **Cultura** : Exposición/Madrid - Exposición/París - Exposición/Bolonia - Exposición/Poznan - Exposición/Dusseldorf - Exposición/Londres - Exposición/Bruselas

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

En portada :

2023, el año de todos los desafíos para Europa



La Unión Europea de 2023 deberá afrontar al menos tres retos: el de su resistencia, el de su poder y el de su rendimiento, escribe Jean-Dominique Giuliani, quien subraya que las políticas europeas tradicionales están siendo profundamente cuestionadas... [Leer más](#)

Fundación :

Planes de reactivación europeos: cifras y prioridades



Para responder a las consecuencias económicas y sociales de la pandemia de Covid-19, la Unión Europea ha creado un fondo de recuperación de 672 500 millones de euros. El 12 de diciembre, la Comisión valoró positivamente el plan revisado de Luxemburgo. El 16 de diciembre pagó 1.400 millones de euros a Bulgaria y 700 millones a Croacia, y el Consejo adoptó el plan de Hungría. La Fundación ofrece un mapa

interactivo de los planes país por país, para conocer los importes y el calendario... [Leer más](#)



Crisis de la energía, las medidas europeas



Los Estados miembros y la UE han tomado medidas para hacer frente a la subida de los precios de la energía. El 13 de diciembre, el Gobierno irlandés movilizó 10 millones de euros para combatir la pobreza energética y 248 millones para la modernización de viviendas. Austria y Eslovenia decidieron gravar el exceso de beneficios de las empresas energéticas. En Alemania, el Bundestag aprobó el 15 de diciembre una limitación de las facturas de electricidad y gas para hogares e industrias. La Fundación ofrece un mapa actualizado regularmente de estas medidas... [Leer más](#)



Consejo Europeo :

Conclusiones del Consejo europeo



Los líderes de la UE, reunidos el 15 de diciembre, acordaron aumentar la ayuda a Ucrania, apoyar los esfuerzos para perseguir los crímenes de guerra rusos y mantener las sanciones contra Rusia. Adoptaron conclusiones sobre la resiliencia económica y el desarrollo de las capacidades de seguridad y defensa. Hablaron de la situación en Irán. Aprobaron la decisión de conceder a Bosnia - Herzegovina el estatuto de país candidato a la Unión Europea... [Leer más](#)



Ucrania/Rusia :

Ayudas financieras a Ucrania



El 14 de diciembre, los eurodiputados dieron luz verde a la modificación del reglamento que permite el pago de un préstamo de 18.000 millones de euros a Ucrania para 2023, garantizado por 26 Estados miembros y no por el presupuesto de la UE. El 16 de diciembre, la UE y Ucrania firmaron un acuerdo de ayuda de 100 millones de euros para la rehabilitación de las escuelas dañadas por la guerra... [Leer más](#)



Noveno paquete de sanciones contra Rusia



Los ministros de Asuntos Exteriores debatieron el 12 de diciembre la evolución de la situación en Ucrania y el nuevo paquete de sanciones contra Rusia. También adoptaron nuevas sanciones contra Irán en respuesta a la represión de las manifestaciones y su cooperación militar con Rusia. Acordaron desplegar un nuevo equipo en Armenia a partir del 20 de diciembre para ayudar a planificar una posible misión civil. Acordaron un aumento de 2.000 millones de euros en el techo financiero del Fondo Europeo de Apoyo a la Paz para 2023. El 16 de diciembre se adoptó el noveno paquete de sanciones contra Rusia, que incluye a otras 141 personas y 217 entidades... [Leer más](#)



Conferencia de apoyo a Ucrania



El 13 de diciembre se celebró en París la conferencia internacional "En solidaridad con el pueblo ucraniano". Emmanuel Macron se comprometió a proporcionar a Ucrania una ayuda humanitaria de 76,5 millones de euros adicionales para electricidad y energía, así como 63 generadores donados por EDF. En total, en la conferencia se prometieron 1.050 millones de euros para ayudar a la población ucraniana durante el invierno... [Leer más](#)



Reconocimiento del genocidio del Holodomor por el Parlamento europeo



El Parlamento Europeo reconoció el 15 de diciembre el genocidio del Holodomor, la hambruna creada por el régimen soviético en Ucrania entre 1932 y 1933, y pidió a todos los países que hicieran lo mismo y sensibilizaran a la opinión pública al respecto... [Leer más](#)



Encuesta sobre el apoyo a Ucrania y los valores europeos



Según un Eurobarómetro publicado el 14 de diciembre, el 74% de los encuestados está a favor del apoyo de la UE a Ucrania, especialmente en Suecia (97%), Finlandia (95%) y Países Bajos (93%). Los encuestados también creen que el Parlamento Europeo debería hacer

de la defensa de la democracia, los derechos humanos y la libertad de expresión una prioridad... [Leer más](#)



Plan de acción del Consejo de Europa



El Comité de Ministros del Consejo de Europa adoptó el 14 de diciembre un Plan de Acción "Resiliencia, Recuperación y Reconstrucción" para Ucrania para el periodo 2023-2026, dotado con un presupuesto de 50 millones de euros. El Consejo trabajará directamente con las autoridades ucranianas, en particular en los ámbitos de la lucha contra la corrupción y el blanqueo de dinero, el desarrollo de un poder judicial independiente, el fomento de la libertad de expresión y la libertad de los medios de comunicación, y el refuerzo de la protección de los derechos de las minorías nacionales... [Leer más](#)



Premio Sakharov 2022 y Premio Carlomagno 2023



En una ceremonia celebrada el 14 de diciembre en Estrasburgo, la Presidenta del Parlamento Europeo, Roberta Metsola, entregó el Premio Sájárov al pueblo ucraniano, representado por los representantes electos y la sociedad civil, que libra "una guerra de valores". El Premio Carlomagno se concederá en 2023 al pueblo ucraniano y a su Presidente, Volodymyr Zelensky, según anunció el 16 de diciembre el comité de selección de este prestigioso galardón... [Leer más](#)



[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Comisión :

Lanzamiento de la nueva PAC



Tras la aprobación de los 28 planes estratégicos nacionales -uno para cada Estado miembro y dos para Bélgica-, la nueva Política Agrícola Común (PAC) se pondrá en marcha el 1 de enero de 2023, con 307 000 millones de euros de financiación para el periodo 2023-2027. Una parte se dedicará a crear y apoyar el empleo, y casi 20.000 millones de euros de ayuda estarán disponibles cada año directamente para los agricultores que cumplan los requisitos. Además, tres de los diez objetivos específicos están dedicados al medio ambiente y al clima... [Leer más](#)



Programas de asistencia a Turquía para la gestión de fronteras y refugiados



La Comisión aprobó el 12 de diciembre 220 millones de euros para gestión de fronteras y ayuda a los refugiados en Turquía, con lo que el total para 2022 asciende a 1.200 millones de euros. Dentro de este total, 400 millones de euros se destinan a las necesidades básicas de los refugiados, 234 millones a proyectos de empleo para refugiados y 381 millones a la asistencia a los refugiados más vulnerables. Además, se destinarán 220 millones de euros a apoyar nuevos controles en la frontera oriental de Turquía... [Leer más](#)



Parlamento :

Encuentro con el Primer Ministro esloveno



En un debate en el Parlamento el 13 de diciembre, el Primer Ministro esloveno, Robert Golob, subrayó la importancia de la unidad, la cooperación y la solidaridad europeas frente a los retos actuales, especialmente en los ámbitos de la transición ecológica y la política energética. Señaló la necesidad de un marco europeo para hacer frente a los elevados precios de la energía. Apoyó la concesión del estatuto de candidato a Bosnia - Herzegovina y la estabilización de los Balcanes Occidentales... [Leer más](#)



Llamamiento a una revisión del presupuesto de la Unión



El 15 de diciembre, los eurodiputados pidieron a la Comisión que propusiera una revisión del marco financiero plurianual 2020-2027 para responder mejor a las crisis actuales. En concreto, pidieron que se incluyera financiación adicional para las nuevas prioridades políticas y que se flexibilizara el presupuesto... [Leer más](#)



[Otro enlace](#)

Llamamiento a nuevas reglas sobre transparencia en las instituciones

Los eurodiputados pidieron el 15 de diciembre una reforma de las instituciones en cuanto a transparencia, en el contexto de las sospechas de corrupción de algunos parlamentarios. Quieren un sistema de declaración de bienes al principio y al final del



mandato y la prohibición de toda financiación externa o donaciones para el personal de los eurodiputados y los grupos políticos. Además, pidieron una comisión de investigación sobre los casos de corrupción procedentes de terceros países y que la Comisión presente una propuesta para crear un organismo independiente de ética... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Consejo :

Reunión de Ministros de Agricultura y Pesca



El 13 de diciembre, los Ministros de Agricultura y Pesca fijaron las posibilidades de pesca para 2023 en el Océano Atlántico, el Mar del Norte, el Mar Mediterráneo, el Mar Negro y aguas profundas. Se fijaron cuotas provisionales para los tres primeros meses de 2023 para las poblaciones de peces compartidas con el Reino Unido. Además, los Ministros han hecho balance de la situación del mercado agrícola en los Estados miembros, en particular las repercusiones de la guerra en Ucrania sobre los precios... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Acuerdo sobre los fondos europeos para Hungría



Los embajadores de los Estados miembros acordaron el 12 de diciembre suspender la entrega de 6.300 millones de euros de los fondos de cohesión a Hungría. Se trata de la primera aplicación del mecanismo de condicionalidad presupuestaria vinculado al Estado de Derecho. Al mismo tiempo, aprobaron el plan de recuperación de Hungría por valor de 5.800 millones de euros. Los fondos sólo se entregarán si Hungría alcanza 27 objetivos relacionados con el Estado de Derecho... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Acuerdo sobre la imposición de las multinacionales



El Consejo adoptó el 15 de diciembre, tras un acuerdo político el 12 de diciembre, legislación para aplicar a escala de la UE el llamado "pilar 2" de la reforma fiscal internacional de la OCDE. La principal medida es un tipo impositivo mínimo del 15% sobre los beneficios de las empresas multinacionales con una facturación anual conjunta de al menos 750 millones de euros... [Leer más](#)

Acuerdo sobre el mecanismo de limitación del precio del gas



Los ministros de Energía llegaron a un acuerdo el 19 de diciembre sobre un mecanismo temporal de corrección del mercado para combatir los precios excesivamente altos del gas. Puede activarse durante al menos 20 días si el precio del gas supera los 180 euros/MWh durante tres días laborables y si el precio mensual es 35 euros superior a un precio de referencia. Está prevista una desactivación automática del mecanismo en caso de perturbaciones inesperadas. El mecanismo se aplicará a partir del 15 de febrero de 2023... [Leer más](#)

Triálogos :

Prioridades legislativas de la Unión para 2023-2024



Las tres instituciones de la UE firmaron el 15 de diciembre una declaración sobre las prioridades legislativas comunes para 2023 y 2024 en la que se comprometen a mantener su apoyo a Ucrania, la aplicación del Pacto Verde y la transición digital y energética, así como la puesta en marcha de la brújula estratégica y la construcción de una defensa europea. La declaración va acompañada de un documento de trabajo en el que se enumeran 164 propuestas legislativas clave... [Leer más](#)

Declaración sobre los derechos y principios digitales



Los Presidentes de la Comisión, el Parlamento y el Consejo firmaron el 15 de diciembre una Declaración Europea sobre Derechos y Principios Digitales cuyo objetivo es garantizar el respeto de los derechos fundamentales de los ciudadanos en línea, entre ellos una conectividad digital asequible y de alta velocidad, aulas equipadas y profesores competentes, un acceso transparente a los servicios públicos en línea y un entorno digital seguro para los niños... [Leer más](#)

Acuerdo provisional sobre cooperación judicial

El Consejo y el Parlamento llegaron a un acuerdo el 14 de diciembre para crear una plataforma de colaboración para equipos conjuntos de investigación entre países



Europeos que abarque operaciones contra el fraude, el blanqueo de capitales, el tráfico de drogas y la trata de seres humanos. El objetivo es facilitar el intercambio y almacenamiento centralizado de información operativa y pruebas para mejorar la lucha contra las redes delictivas y la seguridad en la Unión Europea... [Leer más](#)

Acuerdo sobre el intercambio de información en casos de terrorismo



El Consejo y el Parlamento alcanzaron el 14 de diciembre un acuerdo provisional sobre el intercambio de información digital en casos contra redes terroristas transfronterizas. Según las nuevas normas, los Estados miembros tendrán que facilitar a Eurojust información sobre cualquier investigación penal relativa a delitos de terrorismo para que pueda almacenar la información de forma centralizada... [Leer más](#)

Acuerdo sobre las condiciones de acogida de los solicitantes de asilo



El Parlamento y el Consejo acordaron el 15 de diciembre un proyecto legislativo sobre las condiciones de acogida de los solicitantes de protección internacional con el fin de armonizar las normas de acogida en todos los Estados miembros en materia de alojamiento, atención sanitaria y un nivel de vida adecuado... [Leer más](#)

Acuerdo provisional sobre la remuneración de hombres y mujeres



El Consejo y el Parlamento llegaron a un acuerdo el 15 de diciembre para acabar con las diferencias salariales entre hombres y mujeres mediante una serie de medidas vinculantes sobre transparencia salarial. En particular, se exigirá a las empresas europeas que revelen a las autoridades nacionales competentes información sobre las retribuciones para poner al descubierto las lagunas existentes... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Diplomacia :

Cumbre UE-ASEAN



En la cumbre con los países de la ASEAN celebrada en Bruselas el 14 de diciembre, la UE anunció la movilización de 10.000 millones de euros en el marco del programa "Global Gateway" para acelerar la inversión en infraestructuras e inició un diálogo sobre energía. Firmó una asociación para la transición energética con Vietnam, así como dos acuerdos de asociación y cooperación con Malasia y Tailandia, y concluyó una nueva asociación digital con Singapur... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Reunión UE-Estados Unidos sobre Justicia y Asuntos de interior



En una reunión ministerial celebrada el 15 de diciembre, la UE y Estados Unidos se comprometieron a apoyar las iniciativas internacionales para promover la investigación y el enjuiciamiento de los crímenes internacionales cometidos en Ucrania. Ambas partes aprobaron un proyecto para el intercambio de información más sistemático en la lucha contra el terrorismo y anunciaron la reactivación de las negociaciones sobre un acuerdo para facilitar el acceso a las pruebas electrónicas con fines de justicia penal... [Leer más](#)

Balance del G7 bajo presidencia alemana



Los líderes del G7 se reunieron por videoconferencia el 12 de diciembre para confirmar su apoyo a Ucrania, la necesidad de condenar a Rusia y su voluntad de participar en la resolución del conflicto y la reconstrucción de Ucrania. Expresaron su intención de sacar el petróleo y el gas de Rusia de sus mercados nacionales, de contribuir a la lucha contra la inseguridad alimentaria mundial y el calentamiento global, y de contribuir a la igualdad de género... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Reunión de Ministros de Asuntos extranjeros de la Asociación oriental



Los Ministros de Asuntos Exteriores de los países de la Asociación Oriental, con excepción de Bielorrusia, confirmaron el compromiso de la UE con la Asociación Oriental y su voluntad de hacerla más flexible y

receptiva a las necesidades de los socios. Los Ministros de la UE propusieron reforzar la cooperación en materia de ciberseguridad... [Leer más](#)

BCE :

El BCE anuncia una subida de los tipos de interés



El Banco Central Europeo anunció el 15 de diciembre que subía sus tipos de interés oficiales 50 puntos básicos, hasta el 2,5%. Christine Lagarde declaró en rueda de prensa que tendrían que aumentar a un ritmo constante para garantizar un rápido retorno al objetivo de inflación del 2%. Según las estimaciones actuales, la inflación media alcanzará el 8,4% en 2022, antes de volver al 6,3% en 2023... [Leer más](#)

Agencias europeas :

Última misión para Ariane 5



El 13 de diciembre, el cohete Ariane 5 completó con éxito su último lanzamiento desde la base de Kourou, poniendo en órbita el satélite meteorológico MTG-I1 y los satélites de telecomunicaciones Galaxy 35 y Galaxy 36. El 16 de diciembre se puso en órbita el satélite SWOT (Surface Water and Ocean Topography), diseñado para estudiar la topografía de los océanos y las aguas superficiales continentales... [Leer más](#)

[más](#)

[Otro enlace](#)

Energía :

Mecanismo europeo de ajuste carbono en las fronteras y cuotas de emisión



El Consejo y el Parlamento llegaron a un acuerdo el 13 de diciembre para establecer un mecanismo europeo de ajuste en carbono en las fronteras, cuyo objetivo es alinear el precio del carbono de los productos importados y nacionales en el marco del Régimen Comunitario de Comercio de Derechos de Emisión (RCDE). El 18 de diciembre acordaron una reforma del funcionamiento del RCDE, que también se ampliará al sector marítimo... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

Acuerdo provisional sobre el plan REPowerEU



El Consejo y el Parlamento llegaron a un acuerdo el 14 de diciembre sobre la propuesta REPowerEU, cuyo objetivo es acabar con la dependencia de los combustibles fósiles rusos diversificando y reforzando la seguridad del abastecimiento energético de la UE. Los Estados miembros deberían añadir un capítulo REPowerEU a sus planes de recuperación y resiliencia para financiar los objetivos y reformas necesarios.. [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Votación sobre la aceleración del despliegue de energías renovables



El 14 de diciembre, los eurodiputados aprobaron la propuesta legislativa para acelerar el despliegue de las energías renovables facilitando los procedimientos de concesión de permisos para nuevos proyectos o para adaptar las infraestructuras existentes... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Cable bajo el mar Negro para traer la electricidad de Azerbaiyán



Rumanía, Hungría, Azerbaiyán y Georgia firmaron el 17 de diciembre, en presencia de la Comisión Europea, un acuerdo para la construcción de un cable submarino que abastecerá a Europa de electricidad procedente de Azerbaiyán, cuyo objetivo es reducir la dependencia de

la Unión del gas ruso... [Leer más](#)

Dinamarca :

Nuevo gobierno



La Primera Ministra danesa, Mette Frederiksen (Partido Socialdemócrata), presentó el 15 de diciembre su nuevo gobierno, tras su victoria en las elecciones legislativas del 1 de noviembre. La nueva coalición reúne a los socialdemócratas, el Partido Moderado del ex Primer Ministro Lars Lokke Rasmussen y el Partido Venstre (derecha liberal). Cuenta con 23 ministros, 8 de ellos mujeres. Lars Lokke Rasmussen es Ministro de Asuntos

Exteriores y Jakob Ellemann-Jensen, líder de Venstre, es nombrado Viceprimer Ministro y Ministro de Defensa... [Leer más](#)

Otro enlace

Irlanda :

Nuevo gobierno dirigido por Leo Varadkar



Leo Varadkar, líder del partido Fine Gael, sucedió a Micheál Martin (Fianna Fáil) como Taoiseach (primer ministro) en Irlanda el 17 de diciembre, según lo previsto en el acuerdo de coalición firmado en junio de 2022. Leo Varadkar ya había ocupado este cargo de 2017 a 2020.

Presentó su nuevo gobierno, compuesto por 17 ministros, entre ellos 5 mujeres. Michael Martin es nombrado Viceprimer Ministro y Ministro de Asuntos Exteriores y Defensa... [Leer más](#)

Otro enlace

Eslovaquia :

Moción de censura contra el gobierno



El 15 de diciembre, el gobierno eslovaco perdió una moción de censura en el Consejo Nacional (Parlamento) por 78 votos de 150, iniciada por el partido Libertad y Solidaridad (Sloboda a Solidarita, SaS), que abandonó la coalición tras pedir sin éxito la dimisión del ministro de Finanzas, Igor Matovič. Hay tres escenarios posibles: los partidos pueden intentar encontrar una nueva mayoría, la presidenta, Zuzana Čaputová, puede nombrar un gobierno provisional o puede convocar nuevas elecciones... [Leer más](#)

Otro enlace

Suecia :

Prioridades de la presidencia sueca del Consejo de la UE



El Gobierno sueco presentó el 15 de diciembre las prioridades de su Presidencia del Consejo de la Unión Europea, que comienza el 1 de enero. Se centrará en cuatro cuestiones: la seguridad, en particular la ayuda a Ucrania, la adhesión a la UE y la reconstrucción, la resiliencia a través de la competitividad europea, la prosperidad mediante una transición energética y ecológica, y los valores democráticos y el Estado de Derecho... [Leer más](#)

Kosovo :

Solicitud de adhesión a la Unión Europea



El Primer Ministro de Kosovo, Albin Kurti, presentó el 15 de diciembre en Praga la candidatura oficial de su país a la UE. La carta estaba firmada por el Presidente de Kosovo, Vjosa Osmani, y el Presidente del Parlamento, Glauk Konjufca. Kosovo es el último país de los Balcanes Occidentales que ha solicitado la adhesión. Cinco Estados miembros (Grecia, España, Rumanía, Eslovaquia y Chipre) siguen sin reconocer su independencia... [Leer más](#)

Otro enlace

Acuerdo sobre la exención de visado para los kosovares



El Consejo y el Parlamento acordaron el 14 de diciembre la exención de visado para los titulares de pasaportes expedidos en Kosovo. Los titulares de este pasaporte podrán viajar a la UE sin visado para una estancia de 90 días en un periodo de 180 días... [Leer más](#)

Consejo de Europa :

Recomendaciones en la lucha contra la violencia contra las mujeres



El Comité de las Partes del Convenio del Consejo de Europa para prevenir combatir la violencia contra las mujeres y la violencia doméstica adoptó el 6 de diciembre recomendaciones dirigidas a Alemania, Bosnia y Herzegovina, Chipre, Estonia, Georgia, Islandia, Noruega, Rumanía y Suiza. Estas recomendaciones tienen por objeto garantizar la aplicación de las disposiciones del Convenio de Estambul cuando el Comité considere que es necesario adoptar medidas urgentes... [Leer más](#)

Estudios/Informes :

Informe sobre el programa SURE

El Tribunal de Cuentas Europeo publicó el 14 de diciembre un informe sobre el instrumento temporal SURE, dotado con 100.000 millones de euros y creado para reducir el riesgo de desempleo durante la pandemia de Covid-19. Millones de personas se beneficiaron de la financiación, pero la falta de datos completos a nivel de los



Estados miembros limita la capacidad de la Comisión para evaluar el número de puestos de trabajo salvados. Pide a la Comisión que evalúe mejor el instrumento para dar una respuesta adecuada en futuras crisis... [Leer más](#)

Cultura :

Los inicios de Sorolla en Madrid



La exposición "Sorolla - Orígenes" se exhibe hasta el 19 de marzo de 2023 en el Museo Sorolla de Madrid y explora los inicios de la carrera artística del pintor entre 1878 y 1884, justo antes de marcharse a Roma... [Leer más](#)

Chanel en el Grand Palais Ephémère



Hasta el 9 de enero de 2023, el Grand Palais Éphémère de París dedica una exposición excepcional a los famosos perfumes de la Casa Chanel, a través de un viaje inmersivo para descubrir la singularidad de estas fragancias... [Leer más](#)

Fattori, la humanidad trasladada a la pintura



La exposición "Fattori, la humanidad trasladada a la pintura" se celebra hasta el 1 de mayo de 2023 en el Palazzo Fava de Bolonia y se centra en la trayectoria artística del artista livornés Giovanni Fattori y su participación en el movimiento "Macchiaioli" (segunda mitad del siglo XIX)... [Leer más](#)

Vilhelm Hammershoj en Poznan



El Museo Nacional de Poznan acoge una exposición titulada "Luz y silencio", dedicada al pintor danés Vilhelm Hammershoi y a sus cuadros de paisajes atmosféricos, retratos realistas, extraordinarias vistas de arquitectura y, sobre todo, interiores con sensación de silencio... [Leer más](#)

Un tríptico de artistas contemporáneos en Dusseldorf



Los artistas contemporáneos Carina Brandes, Florian Krewer y Raphaela Simon exploran los temas de la corporeidad, la autodeterminación corporal y el desarrollo personal en tres exposiciones individuales que se celebrarán hasta el 19 de febrero de 2023 en la Kunsthalle Düsseldorf... [Leer más](#)

Exposición "Interior" en Londres



La exposición "Interior" estará abierta hasta el 4 de febrero de 2023 en la Michael Werner Gallery de Londres y presenta nuevas pinturas, esculturas y cerámicas de un grupo de artistas de varias generaciones. En su obra exploran la vida interior de sus temas en una atmósfera íntima... [Leer más](#)

Exposición en Bruselas



La Patinoire Royale de Bruselas expone hasta el 23 de febrero de 2023 las fotografías del artista finlandés-estadounidense Arno Rafael Minkinen, dedicado al autorretrato y centrado en el lugar del hombre en la naturaleza. La Galería Ballroom presenta hasta el 28 de enero de 2023 la exposición "Imaginary Mountains: Remembering Painting", en colaboración con un espacio para artistas en una antigua fábrica textil de un pequeño pueblo suizo, sobre la exploración de estrategias pictóricas en diferentes contextos... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

Agenda :

19 de diciembre de 2022

19
Dic.

Bruselas
Consejo Energía

20
Dic.

20 de diciembre de 2022
Bruselas
Consejo de Medio Ambiente

1
Ene.

1 de enero de 2023
Croacia
Croacia se convierte en el vigésimo miembro de la zona euro
Inicio de la presidencia sueca del Consejo

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Stefanie Buzmaniuk, Helen Levy ;
Micol Cattana, Eléna Roux, Amandine Guérin

Redactor jefe : Eric Maurice
Directora de la publicación : Pascale Joannin
N° ISSN : 2729-6482

Contacto / sugerencias
info@robert-schuman.eu

La Fundación Robert Schuman, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga [{LINK}](#)